
 
 

 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO 280/2023 DE LA JUNTA DE FACULTAD DE CIENCIAS 
DE LA DOCUMENTACIÓN Y COMUNICACIÓN 
 
 
Día y hora de la reunión: comienza el 7 de julio de 2023 a las 9:45 horas.  
 
Lugar: Sala de Usos Múltiples de la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Comunicación. 
 
Asistencia/Ausencia:  

Miembros natos:  
Decano D. Daniel Martín Pena  Asistencia 
Vicedecana Ordenación Académica y Empleo Dª. Rocío Gómez Crisóstomo Asistencia 
Vicedecana RR. II. y Comunicación Dª. María García García Asistencia 
Vicedecana Estudiantes y Extensión Cultural Dª. Luz María Romo Fernández Asistencia 
Secretario Docente D. Javier Trabadela Robles  Asistencia 
Administradora del Centro Dª. Mercedes Rodríguez Trenado Asistencia 
Delegado de Centro  D. Miguel Ángel Ballester Gómez Asistencia 
Subdelegado de Centro D. Hernán Álvarez Gaitán Asistencia 
   

 

Profesorado:  
D. José Luis Bonal Zazo Asistencia 
D.  Jorge Caldera Serrano Asistencia 
Dª. Mª. Victoria Carrillo Durán Asistencia 
Dª. Cristina Faba Pérez Asistencia 
D. Joaquín A. García Muñoz Ausencia 
D. Vicente P. Guerrero Bote Asistencia 
D. José Luis Herrera Morillas Asistencia 
Dª. Cristina López Pujalte Asistencia 
Dª. Tatiana Millán Paredes Ausencia 
Dª. María Victoria Nuño Moral Asistencia 
Dª. Mª. Pilar Ortego De Lorenzo Cáceres Asistencia 
Dª. Margarita Pérez Pulido Asistencia 
Dª. Soledad Ruano López Asistencia 
Dª. Carmen Solano Macías Asistencia 
D. Agustín Vivas Moreno Ausencia 
D. Felipe Zapico Alonso Ausencia 
 

 

 

Facultad de Ciencias de la Documentación 
y la Comunicación 

 



 
Representantes de Departamento:  
Arte y CC. Del Territorio D. José Maldonado Escribano Ausencia 
Matemáticas D. José Manuel Fernández Barroso Ausencia 
Información y Comunicación Dª. Mª del Rosario Fernández Falero Asistencia 
Dirección de Empresas y Sociología Dª. Eva María Pérez López Ausencia 
Historia D. Francisco Rico Callado Asistencia 
Ingeniería de Sistemas Informáticos y 
Telemáticos 

D. Jesús Mª. Álvarez Llorente Ausencia 

Filología Inglesa  Dª. Jennifer de la Salud Ruiz Morgan Asistencia 
Filología Hispánica y Lingüística General  D. David Carmona Centeno Ausencia 

 

Representantes del Personal de Administración y Servicios:  
Dª. Mª. Alicia Millán Mínguez Ausencia 

 

Representantes de Alumnos:  
Dª. Alba Alcázar Crespo Ausencia 
D. Alberto Gallego Palacios  Ausencia 
Dª. Míryam Ginés López Ausencia 
Dª. Andrea Jiménez Rosado Ausencia 
Dª. Marta Lorenzo Martín Ausencia 
D. Daniel Soleto Martín Ausencia 
Dª. Isabel Vivas Parras Ausencia 
  
Invitados asistentes a la Junta de Facultad  
Dª. Alba Marín Carrillo  
  
Orden del día: 
1. Aprobación, si procede, de las actas 278/2023 y 279/2023 
2. Informe del centro para la autorización de la docencia de asignaturas que se imparten dentro 
del programa PALEX para el curso académico 2023/24 
3. Aprobación, si procede, de los planes docentes de las titulaciones de la facultad del curso 
2023/24 
4. Modificación de comisiones  
5. Aprobación, si procede, del Informe del PATT del curso 2022/23 
6. Aprobación, si procede, del PATT curso 2023/2024 
7. Aprobación, si procede, del horario lectivo del curso académico 2023/24 
8. Aprobación, si procede, del calendario de exámenes del curso académico 2023/24 
9. Aprobación, si procede, del calendario de defensa del TFE 
10. Aprobación, si procede, de persona coordinadora EU-GREEN en el centro 
11. Asuntos de trámite 
12. Informe del Decano 
13. Preguntas y sugerencias 
 
 
A. Deliberaciones. 
 
El Decano abre la sesión. Excusan asistir José Manuel Fernández, David Carmona, Eva Mª Pérez, 
Joaquín A. García y Alicia Millán. 



El Decano recuerda que el profesor Mario Pedro Díaz Barrado se ha cambiado de adscripción de 
centro. Agradece la dedicación del profesor Díaz Barrado, quien ha sido invitado a la sesión de 
Junta de Facultad para, según ha indicado, despedirse de los compañeros del Centro. 

El profesor Mario Pedro Díaz toma la palabra para decir que ha sido un placer ser profesor 
durante estos años en esta Facultad. Reflexiona sobre lo que ha sido, cómo ha evolucionado y 
lo que es hoy la universidad; entiende que aquí se forma a profesionales, por lo que se debe 
mantener el nivel de exigencia de la educación superior. Destaca de la universidad dos 
cuestiones: el valor del esfuerzo y la admiración y devoción por los maestros. Finalmente, 
agradece a todos la buena predisposición que ha tenido siempre todo el mundo con él y lo quiere 
concretar, en especial, en las figuras de los decanos.  

El Decano agradece las palabras del profesor Díaz Barroso y le dice que ésta seguirá siendo su 
casa y que vuelva cuando quiera y pueda. 

 

1. Aprobación, si procede, de las actas 278/2023 y 279/2023 

El Decano explica que las actas han estado colgadas en la web institucional de modo que han 
podido ser consultadas por los miembros de la Junta de Facultad. 
 
Se abre un turno de palabra. Nadie solicita intervenir. 
 
Se procede a la votación de las actas y, sin votos en contra, ni abstenciones, se aprueban por 
unanimidad. 
 
 
2. Informe del centro para la autorización de la docencia de asignaturas que se imparten 
dentro del programa PALEX para el curso académico 2023/24 
 
El Decano explica que se nos pide del Vicerrectorado de Planificación Académica que se emita 
un informe en relación a la autorización de la docencia de asignaturas que se imparten dentro 
del programa PALEX, que son: 
 

Profesor Titulación Asignatura Cód. Nivel Dpto. Idioma 

INDHIRA C. GARCÉS BOTACIO Información y 
Documentación Edición Digital 502268 Intermedio 

Ingeniería 
Sistemas 
Informáticos 
y 
Telemáticos 

Inglés 

Mª ROSARIO FDEZ. FALERO Información y 
Documentación 

Fundamentos 
Información 502274 Básico INCO Inglés 

PATRICIA ESTEVEZ JIMÉNEZ Periodismo Taller Comunicación 
en Público 502992 Básico INCO Inglés 

JAVIER TRABADELA ROBLES Periodismo Fotoperiodismo 502970 Básico INCO Inglés 

TANIA BLANCO SÁNCHEZ  Periodismo Realización en Radio 502990 Básico INCO Portugués 

TANIA BLANCO SÁNCHEZ  Comunicación 
Audiovisual 

Producción 
Audiovisual 500362 Básico INCO Portugués 



DANIEL MARTÍN PENA Comunicación 
Audiovisual Realización en Radio 500368 Básico INCO Portugués 

TANIA BLANCO SÁNCHEZ  Periodismo Realización en Radio 502990 Básico INCO Portugués 

 
 
La propuesta desde el Decanato es que el informe sea favorable. 
 
Se abre un turno de palabra. 
Ninguno de los presentes solicita la palabra. 
 
Se procede a la votación. Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad el 
informe favorable. 
 
 
3. Aprobación, si procede, de los planes docentes de las titulaciones de la facultad del curso 
2023/24 
 
Se lleva trabajando en la revisión de los planes docentes. Quiere agradecer a todas las CCT el 
trabajo arduo que se ha realizado. Se han aprobado 161 planes docentes de las cinco titulaciones 
que se imparten en el centro. 
 
 
Se abre un turno de palabra. 
Nadie solicita la palabra. 
 
Se procede a la votación. Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad. 
 
 
 
4. Modificación de comisiones  
 
El Decano explica que va a realizar modificaciones en las siguientes comisiones: 
 
 
En la CCT INDO el profesor José L. Valhondo pidió causar baja. Por tanto, se incorpora el profesor 
Marco Antonio Pilo, quien ya ha estado participando en la comisión.  
 
En la Comisión de Actividades Extraacadémicas, se realiza la incorporación de María José Rico, 
puesto que la Secretaria del Decano se encarga habitualmente de los asuntos que se tratan en 
la esta Comisión. 
 
 
Se abre un turno de palabra. 
La profesora Cristina López quiere dar la bienvenida a María José y a Marco Antonio le da la 
bienvenida y quiere hacer constar que se ha incorporado con muchas ganas. 
 
Se procede a la votación. Se aprueba por unanimidad sin votos en contra ni abstenciones. 
 
 
 
 



5. Aprobación, si procede, del Informe del PATT del curso 2022/23 
 
El Decano explica que desde ahora se pretende que el informe del PATT se apruebe sobre estas 
fechas, al final del curso.  
Cede la palabra a Luz Mª. Romo, la Coordinadora del PATT. Explica los datos más relevantes del 
informe que se ha remitido previamente a los miembros de Junta de Facultad. 
 
 
Se abre un turno de palabra. 
 
La profesora Mª. Victoria Carrillo dice que ella propuso la idea de los mentores y cree que no ha 
funcionado porque, al menos en su grupo, el mentor no ha asistido. 
El Decano dice que de 6 cree que 3 han funcionado. 
 
La profesora Cristina Faba felicita a la Coordinadora y a la COE por el informe ya que es muy 
detallado y recoge mucha información. También se refiere a los mentores y a los tutores. Las 
preguntas relacionadas con los tutores son las peores valoradas. También dice que han 
contestado pocos alumnos de los participantes. No sabe si se debería obligar a hacer las 
encuestas. 
El Decano agradece el comentario. 
 
Se abre un segundo turno de palabra. 
 
El Subdelegado de Centro, Hernán Álvarez, quiere agradecer desde el Consejo de Estudiantes 
cómo se ha organizado este año el PATT. Respecto a los mentores, está de acuerdo con lo dicho. 
Explica que han estado 2-3 participando y, en la práctica, esos 2-3 se han encargado de la 
mentoría de todos. 
El Decano agradece el comentario. 
 
El Delegado de Centro, Miguel Á. Ballester comenta que al principio hubo fallos en la 
comunicación. 
El Decano responde que desde el Decanato se quiere mejorar en lo posible. También se quiere 
acoger a los profesores que se incorporan nuevos. 
 
 
Se procede a la votación. No hay votos en contra ni abstenciones, por lo que se aprueba por 
unanimidad. 
 
 
 
6. Aprobación, si procede, del PATT curso 2023/2024 
 
El Decano explica que ya se ha diseñado el PATT 2023-24. Cede de nuevo la palabra a la 
Coordinadora, Luz Mª. Romo. Explica las fechas y las actividades previstas más importantes. 
 
 
Se abre un turno de palabra. 
 
La Administradora, Mercedes Rodríguez, propone para el PATT de este año que se hiciera algo 
más visible el papel del PAS y, en concreto, del personal de la Secretaría. Los alumnos no saben 
dónde está la Secretaría. 



El Decano responde que en la visita que se hará en el centro se visitará la Secretaría y se les 
explicará sus funciones. 
 
Se procede a la votación. Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad. 
 
 
7. Aprobación, si procede, del horario lectivo del curso académico 2023/24 
 
El Decano indica que se envió el horario para que pudiera ser consultado. El año siguiente se va 
a tener que modificar los horarios como consecuencia de la LOSU y los cambios de POD. Por 
tanto, este año se ha querido hacer los cambios mínimos. Se ha intentado que no se solapen las 
optativas del grado en Periodismo para que puedan elegir mejor. 
Tenemos un problema importante con los dobles grados de CAV-INDO y PER-INDO porque 
tienen que hacer las prácticas en el primer semestre y es prácticamente inviable porque tienen 
las clases de las asignaturas obligatorias por las mañanas, por lo que habrá que estudiarlo para 
el curso siguiente. 
Se sigue manteniendo el horario de entrada y el horario libre para reuniones de los lunes de 9 a 
11. 
 
Se abre un turno de palabra. 
Ninguno de los presentes solicita la palabra. 
 
Se procede a la votación. No hay votos en contra ni abstenciones y, por tanto, se aprueba por 
unanimidad. 
 
 
8. Aprobación, si procede, del calendario de exámenes del curso académico 2023/24 
 
El Decano explica que, al igual que el horario, se ha mantenido el existente, salvo algún pequeño 
cambio de hora. 
 
Se abre un turno de palabra. 
Ninguno de los presentes solicita la palabra. 
 
Se procede a la votación. Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad. 
 
 
9. Aprobación, si procede, del calendario de defensa del TFE 
 
El Decano explica que son las mismas fechas que este año, adaptándolo a los días de la semana. 
 

Convocatorias Fecha límite Entrega Fecha de Defensas 

Noviembre 20 noviembre 2023 (12h del mediodía) 27-29 noviembre 2023 
Enero 5 de febrero de 2024 (12h del mediodía) 12-16 febrero 2024 
Junio 10 de junio 2024 (12h del mediodía) 17-21 junio 2024 
Julio 01 de julio 2024 (12h del mediodía) 8-12 julio 2024 

Septiembre 26 de julio 2024 (12h del mediodía) 9-12 septiembre 2024 
 
 



 
Se ha detectado que a veces el tiempo entre la entrega y las defensas de una semana se hace 
corto. Se va a revisar la guía detallada de entrega de los TFGs para que los tutores entreguen sus 
documentos en los mismos plazos que los estudiantes.  
 
 
Se abre un turno de palabra. 
 
Se procede a la votación. Se aprueba por unanimidad sin votos en contra ni abstenciones. 
 
 
 
10. Aprobación, si procede, de persona coordinadora EU-GREEN en el centro 
 
El Decano explica que se nos ha pedido que se nombre a una persona coordinadora de EU-
GREEN en el centro. Explica que ha habido varias personas interesadas. Cree que es algo 
institucional, y cree que debería ser la Vicedecana de Relaciones Internacionales, María García. 
Ésa es la propuesta del Decano. 
Más adelante es probable que se cree una comisión con personas interesadas. 
Le cede la palabra a Margarita Pérez que ha participado en una estancia en Rumanía el marco 
de la Alianza EU-GREEN. Explica que son universidades muy parecidas, con contextos parecidos. 
Se pretende que trabajemos en redes de docencia e investigación europeas con estas 
universidades. Todo el mundo puede participar en alguno de los paquetes existentes.  
 
 
Se abre un turno de palabra. 
Ninguno de los presentes solicita la palabra. 
 
Se procede a la votación. Sin votos en contra ni abstenciones, se aprueba por unanimidad. 
 
 
11. Asuntos de trámite 
 
El Decano indica que no hay ningún asunto de trámite. 
 
 
12. Informe del Decano 
 
El Decano informa sobre que tuvo una reunión con el Alcalde de la ciudad de Badajoz. Salió el 
tema recurrente del espacio y el alcalde dijo que a medio plazo es posible que se pudiera ganar 
el espacio de la Biblioteca Regional si ellos se trasladan. Se va a adecentar el acceso peatonal a 
la facultad. Se le pidió ayuda con el mantenimiento del edificio y le respondió que intentaría 
ayudar a respecto en lo posible. Va a contactar con los concejales relacionados con el turismo, 
con la cultura, con los autobuses, etc. Le ha gustado mucho cómo ha quedado la Facultad en 
relación a los murales y les gustaría incluirlos en una ruta de murales en la ciudad. También 
participará la Facultad en la Noche en Blanco. Asimismo, a partir de ahora se hará un convenio 
por lo que el Ayuntamiento pagará por el uso de las instalaciones en oposiciones y demás. 

 
Se va a repetir la experiencia del año pasado y se va a proceder al cierre de la Facultad por las 
tardes hasta el 7 de septiembre, ya que supone un ahorro importante. No obstante, los 



profesores asociados van a poder acceder a la facultad en horario de tarde para sus tutorías o 
lo que requieran.  
 
En relación a los exámenes y el cierre de actas, el Decano pide que cumplamos con los plazos 
para que se puedan seguir los tiempos de cierre y apertura de actas de distintas convocatorias. 
 
El Salón de actos está bastante deteriorado por el uso excesivo en la época de la pandemia. Se 
ha tomado la determinación de su arreglo. Se ha cambiado ya el sistema de microfonía y se 
pretende cambiar la tapicería. 
 
En cuanto al Aula Juan Luis Cebrián, se ha cerrado la justificación económica y la memoria 
oportuna. Al haber cambio de gobierno regional, se está pendiente de su renovación. 
 
Otra cuestión es que se va a convertir el hall de entrada en sala de exposiciones de la Facultad, 
a la que le gustaría darle mucha importancia de modo que, como ha dicho en otras ocasiones, 
la Facultad sea un centro cultural en la ciudad. Le gustaría nombrar próximamente a una persona 
que coordine las actividades / exposiciones. También quiere ponerle un nombre a la sala, para 
lo que se ha pensado en dos opciones: o bien algún artista relevante o “Sala de exposiciones `El 
Cubo´”, inclinándose por esta segunda propuesta. 
 
Se van a mantener las actividades culturales que se han hecho el curso pasado. Quiere lanzar el 
guante de una propuesta de la profesora Cristina López sobre la creación de un Club de Lectura 
en la Facultad. 
 
 
13. Preguntas y sugerencias 
 
El profesor Vicente Guerrero se alegra de las gestiones y el cambio de la situación con respecto 
a los espacios de la Facultad. Anima al Decano a buscar nuevos espacios para que los grupos de 
investigación puedan de nuevo tener un lugar para sus actividades. También tiene una petición: 
que las actividades culturales que se hagan en la Facultad se anuncien en la web de la Facultad 
y eso puede servir como registro y agenda de lo que se ha ido realizando en el centro. 
El Decano toma nota de lo comentado en relación a los espacios. En relación a la web ya se ha 
conseguido que se les dé acceso a las becarias supervisadas por María García y Manuel Pérez de 
Ayala. 
 
La profesora Cristina Faba pregunta sobre el posible traslado de la Biblioteca Regional, si ellos 
tienen conocimiento de ello. También comenta que le gusta el nombre mencionado “Sala de 
exposiciones `El Cubo´” para la nueva sala en el hall de la Facultad.  
El Decano explica que se les ha ofrecido algún otro espacio, pero dependerá de diversos factores 
y de su aceptación.  
 
 
El Delegado de Centro, Miguel Ángel Ballester insiste en lo dicho por el profesor Vicente 
Guerrero sobre la mejora de la comunicación. En relación al Club de Lectura, indica que desde 
el Consejo de Estudiantes se quiere impulsar dicho club, al igual que un Club de Cine. 
 
La Vicedecana de Relaciones Internacionales y de Comunicación, María García, insiste y repite 
que se proporcione la información al Vicedecanato para que se pueda publicar. Y también alude 
a las limitaciones existentes en la web. 
 



La profesora Victoria Carrillo informa que las páginas existentes de la UEX independientes es 
posible que tengan que desaparecer. 
 
 
 
B. ACUERDOS: 
 
Primero: Aprobación, por unanimidad, de las actas 278/2023 y 279/2023 
Segundo:  Aprobación, por unanimidad, de informe favorable del centro para la autorización de 
la docencia de asignaturas que se imparten dentro del programa PALEX para el curso académico 
2023/24 
Tercero:  Aprobación, por unanimidad, de los planes docentes de las titulaciones de la facultad 
del curso 2023/24 
Cuarto:  Aprobación, por unanimidad, de modificación de comisiones  
Quinto:  Aprobación, por unanimidad, del Informe del PATT del curso 2022/23 
Sexto:  Aprobación, por unanimidad, del PATT curso 2023/2024 
Séptimo:  Aprobación, por unanimidad, del horario lectivo del curso académico 2023/24 
Octavo:  Aprobación, por unanimidad, del calendario de exámenes del curso académico 2023/24 
Noveno:  Aprobación, por unanimidad, del calendario de defensa de TFE 
Décimo:  Aprobación, por unanimidad, de persona coordinadora EU-GREEN en el centro 
 
 
No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 11:23 horas del día 7 de julio de 
2023.  
 

Vº. Bº. 
EL PRESIDENTE 

 

SECRETARIO DOCENTE 
 

 

 

Fdo.: Daniel Martín Pena Fdo.: Javier Trabadela Robles 
 
 


